

AB Entstehung des Urserentals

Das Urserental

Von der Furkapasshöhe (2'431 m.ü.M.) aus fällt das Tal der Furkareuss bis in die Nähe von Realp. Hier schliesst die Sohle des Urserentals an und zieht sich mit schwachem Gefälle bis Andermatt (1'430 m.ü.M). In derselben Richtung steigt die Oberalppassfurche an und verläuft dann weiter zum nahen Oberalppass (2'044 m.ü.M.).

Wichtige grössere Nebentäler sind das Witenwasserental bei Realp, das Unterlptal bei Andermatt, sowie das für den Saumverkehr über den Gotthard wichtige Tal der Gotthardreuss bei Hospental. Alle diese Täler steigen von Süden her ab. Die enge Schöllenschlucht bei Andermatt ist der Nordausgang des Urserentales.

1. Wie ist die Talform des Urserentals entstanden?

2. Begründung



Aufträge

1. Was denkst du, wie die Talform des Urserentals entstanden ist? Welche Möglichkeiten gibt es?
2. Begründe deine Antwort! Gibt es vielleicht noch Spuren, die deine Vermutungen unterstützen könnten?